

commensurable; por consiguiente no puede ser comprendido por la razon limitada y finita, ni es el Dios de los masones. Pero Lucifer es finito y temporal, y por consiguiente comprendido por la razon temporal y finita. ¿Es Lucifer el Dios de los masones?

La prueba de este aserto nos la dan ellos mismos.

En la iniciacion del grado 29 de la masoneria, los masones llevan en procesion por dentro de la gran logia, y sobre una peana, al idolo *Bapgomet*, que tiene cuernos de buey, cabeza de asno, barba de cabrito y rabico de rata. ¿A quién representa este idolo sino á Lucifer?

Reciente está la manifestacion masónica que librepensadores y masones han hecho en Roma para ensalzar al vicioso Jordan Bruno, insultar á Su Santidad Leon XIII y establecer la Religion del demonio.

¿Qué estandarte presidió esa manifestacion? Un estandarte con la efigie de Satanás.

Finalmente, para que nuestros lectores vean la maldad de esa secta infernal y los motivos que tenemos para aborrecerla, detestarla y aniquilarla, lean la oracion que en el grado 30 los CC.: Kaddosch dirigen á Lucifer. Es todo un cúmulo de blasfemias contra Dios Nuestro Señor, capaces de encender la sangre y crispar los nervios de cualquier católico por tibio que sea; nuestros lectores no podrán menos de sentirse heridos en su propia honra y dignidad de cristianos al ver tanta osadía, tanta desvergüenza, tanta maldad.

Su autor el H.: Proudhon, es uno de los declarados *Santones* de la Masoneria á peticion de la logia *Los émulos de Monthion*. Desde entonces figura en los calendarios secretos de la secta. La oracion ha sido traducida en todos los idiomas donde se practica el Rito Escocés. Héla aquí:

«Ven, Lucifer, ven! ¡oh, el calumnioso de Sacerdotes y reyes! Ven, para que te abracemos y te estrechemos contra nuestro pecho! Hace ya mucho tiempo que te conocemos y tú no nos conoces. Tus obras, ob el bendito de nuestro corazon, no son siempre hermosas y buenas á los ojos del vulgo ignorante; empero tus obras dan al universo su manera de ser é impiden que sea y se convierta en un absurdo. Tú sólo fecundas y animas el trabajo. Tú ennobles la riqueza; sirves de esencia á la autoridad y pones el sello á la virtud... Y tú, Adonai, Dios maldito, retírate, pues renegamos de ti. El primer deber del hombre inteligente y libre consiste en arrojarte de su espíritu y de su conciencia; porque eres esencialmente hostil á nuestra naturaleza y de ningun modo dependemos de tu autoridad. Llegamos hasta la ciencia á pesar tuyo, al bienestar sin tí y á la sociedad contra tí; cada uno de nuestros progresos es una victoria con la cual aplastamos tu divinidad. Espíritu embusterio y falaz, Dios imbécil, tu reino ha terminado, busca entre las bestias otras victimas. Ahora estás ya destronado y roto. Tu nombre fué por largo tiempo la última palabra del sabio, la razon del juez, la fuerza del principio, la esperanza del pobre, el refugio del culpable arrepentido, pues bien, este nombre incomunicable, Padre Eterno, Adonai ó Jehovah entregado desde hoy al desprecio y al anatema, será menospreciado entre los hombres! Pues Dios es estupidez y cobardia; Dios es hipocresia y mentira; Dios es tirania y miseria; Dios es el mal.... Mientras que la humanidad se incline ante tu altar, la humanidad, esclava de reyes y Sacerdotes, será reprobada; mientras que un hombre, en tu nombre execrable reciba el juramento de otro hombre, la sociedad estará fundada en el perjurio, la paz y el amor serán desterrados de entre los mortales.... ¡Dios, retírate! pues desde hoy, curados del miedo que nos inspirabas, y convertidos en verdaderos sabios, jura mos, las manos levantadas contra el cielo, que no eres más que el verdugo de nuestra razon y el espectro de nuestra conciencia.»

Ahora digan nuestros lectores: ¿es posible leer esto sin indignarse? ¿Quién no siente en sus mejillas el calor y el fuego de una santa ira, viendo á nuestro Dios blasfemado, injuriado y maltratado por los bribones?

Nosotros no tenemos tanta calma, porque no la podemos tener, porque tenemos fe. Por esto, con toda la energia de que somos capaces, combatiremos la

secta del demonio hasta el último alieno de nuestra vida, y nunca jamás toleraremos el culto del dios de los masones, que no es Dios, sino una bestia infernal; es el demonio.

(*La Verdad.*)

## Chismografia política.

### ALGO DE CASA.

Escriben desde Ancho á *La Voz* que el Padre Ignacio predica en Renteria contra la mala prensa.

Hace muy bien.

Cumple con su deber repitiendo las enseñanzas del Papa y los Prelados.

Que no se han dado para que los fieles las ignoren, sino para que las aprendan y atemperen á ellas su conducta.

Por mucho que esto escueza á *La Voz* y sus satélites.

¡Qué duda tiene?

Que casi todos los integros de Renteria lean *La Voz* á diario y el número de los suscriptores de este periódico vaya en aumento cada dia, puede contárselo á su abuela el anónimo corresponsal.

Si el efecto de estas predicaciones fuera contraproducente, como quiere significar *La Voz*, á buen seguro que no le preocuparía tanto.

Algo tendrá el agua, cuando la bendicen.

Y algo saldrá de esos sermones, cuan-  
co tan mal le sientan.

¡Alijarse, caballeros!

Tambien dice el corresponsal que la redaccion de *EL FUERISTA* y la de *El Tradicionalista* lean *La Voz*.

¡Buen descubrimiento!

¿No sabe el corresponsal qué nosotros estamos precisados á leerla por razon de nuestra profesion?

¿Hay alguna paridad de circunstancias, entre el que lee ese periódico sin licencia y por curiosidad, y el que lo lee por necesidad y por deber?

¡Qué listo es este corresponsal!

¡Todo un lince!

Se extraña *La Libertad* de que no hayamos contestado á los que censuran que el señor Obispo de Plasencia no se haya presentado en Madrid á colaborar con los representantes vascongados en las gestiones que están practicando.

—Pues muy sencillo. Era censura que no merecía contestarse.

A cualquiera se le alcanza que no habiendo una necesidad absoluta, un Prelado no debe andar de Herodes á Pilatos como han andado nuestros representantes.

Y mucho menos para no conseguir nada.

E incomparablemente menos en esta época del año, en la que en todas las diócesis de España sobran asuntos que ocupan totalmente á sus Pastores.

A parte de que el Ilmo. Sr. Obispo de Plasencia, no habrá dejado de apoyar en la forma que le haya sido posible y en el modo que haya considerado más eficaz, las reclamaciones de nuestros representantes.

¿Comprende ahora *La Libertad*, la razan de nuestro silencio en este asunto?

Nos gusta ser sóbrios en el escribir. Bien al contrario de *La Libertad* que por hablar de todo, dice á veces lo que no debe.

Asi, por ejemplo, en su número de ayer, la emprende contra el jefe de miqueletes Sr. Logendio, suponiendo que ha ordenado á sus subordinados vayan á confesarse.

Y presenta esa orden con el carácter imperioso que corresponde para ofender la libertad de conciencia que invoca, recordando el articulo 11 de la Constitucion.

*La Libertad* debió fijarse en que segun ese articulo la Religion del Estado es la católica, y en cumplimiento de este precepto constitucional, el ejército español (á cuya condicion está equiparado el cuerpo de miqueletes) cumple en corporacion la ley de la Iglesia.

Los soldados reciben las oportunas órdenes.

Pero no se les lleva á comulgar entre bayonetras.

Se ordena pues, el cumplimiento pasqual.

Pero no se impone.

El Sr. Logendio, por tanto, no ha hecho nias que cumplir con su deber. Y le felicitamos por ello.

El domingo se publicó el segundo número de *La Union Vascongada*.

El juicio que anteriormente hemos emitido acerca de este periódico y de la agrupacion politica que representa, se ve confirmado una vez mas.

Lejos de atenuar los tres puntos negros que señalábamos en su bandera, los marca con mas fuertes tintas.

Ya saben pues nuestros amigos á qué atenerse respecto á la nueva familia.

Y basta por hoy.

Otro dia seremos más explicitos.

## Revista extranjera.

### Los abordajes.—Herr Windhorst.

Se repiten con aterradora frecuencia los abordajes en el mar, constituyendo el peligro más grave de la navegacion, y todos los países marítimos se ocupan en las medidas internacionales que deben adoptarse para evitarlos.

Agrava el horror de estos siniestros la conducta de muchos capitanes, que despues de ocurrido el choque, se preocupan tan solo de su buque y continúan tranquilamente su navegacion, cuando las averías sufridas se lo permiten, sin preocuparse de la suerte que pueda cabrer si barco que abordaron.

En el espacio de pocos dias se han visto en los tribunales ingleses tres casos de esta índole. El vapor «Boston City» tuvo un choque con el velero «San Tomas». Una vez separados los buques, el «San Tomas» pidió socorro quemando bengalas, y despues de veinte minutos de angustia, la tripulacion tuvo que abandonarle refugiándose en sus botes, que fueron recogidos por una goleta de prácticos. El «Boston City» siguió su rumbo sin hacerse caso para nada de las señales ni de los gritos de socorro.

Pocos dias despues ocurrió otro siniestro análogo entre el vapor «Isle of Cyprus» y la «Cleddy», yéndose esta última á pique poco despues y muriendo ahogados varios de sus tripulantes. El «Isle of Cyprus» continuó su viaje como si nada hubiera ocurrido.

A los tres ó cuatro dias el vapor «Rouen» echó á pique el yacht de recreo «Mirella», cuyo dueño que iba á bordo con dos amigos y los cinco tripulantes de la embarcación, se hubieron ahogado sin el oportuno socorro de un pescador, pues el «Rouen» no se preocupó para nada del daño que había causado.

En los tres casos el tribunal apostrofó duramente á los capitanes que no habían cumplido con un deber de humanidad, pero sin imponerles penas, por falta de legislacion adecuada.

Está ahora sometida á la decision del tribunal de Plymouth, otra causa más grave aún que las arriba citadas. Una goleta de pesca, la «Coquette», de unas 40 toneladas, estaba dedicándose á su profesion con otras de su clase cerca del puerto citado.

Cerca de media noche, la tripulacion divisó las luces de un vapor que se dirigia sobre su buque: á pesar de los gritos no varió aquél su rumbo y dando apenas tiempo al patron del barco pescador para coger en brazos á un hijo suyo de doce años, le embistió por el costado de babor, haciéndole una brecha por donde entró el agua á torrentes. El patron llevando á su hijo subió por la arboladura y se agarró á la proa del vapor, pero faltándole las fuerzas soltó á su hijo que cayó al mar.

Una vez á bordo del vapor el hombre corrió á popa gritando y sólo halló sobre cubierta dos hombres que le ayudaron á bajar un bote, pero estuvieron tan tardos en la operacion que la «Coquette» había desaparecido ántes que acudieran á socorrerla. Volvieron entonces á bordo y el desesperado padre fué desembarcado al dia siguiente en un puerto de la costa.

De las declaraciones tomadas, resulta que el capitán estaba durmiendo y la navegacion del vapor confiada á un hombre que no era ni aun marinero, no teniendo conocimiento alguno de navegacion.

Este mal llamado piloto y un timonel medio dormido constituyan toda la guardia en un barco de vapor lanzado con una velocidad de diez millas por hora en un punto frecuentado y cercano á la costa.

Seguramente que el tribunal de Plymouth impondrá un severo correctivo, pues en este caso se ha faltado á las ordenanzas maritimas y á los reglamentos de navegacion. Más aún; los marineros que han obrado de ese modo son verdaderos criminales.

El insigne caudillo de los católicos alemanes, cuya vida ha estado en grave riesgo de extinguirse durante estos últimos dias, comienza á mejorar con señales de segura y franca convalecencia. Segun las últimas noticias de Alemania, han desaparecido en el ilustre enfermo los síntomas mortales que se presentaron, y los médicos que le asisten abrigan la esperanza de conseguir su completa curación.

Están, pues, de enhorabuena los católicos

alemanes, y nosotros se la damos cordialísima, por la mejoría del irreemplazable caudillo que han temido perder y el cielo les quiere conservar. Con Herr Windthorst á la cabeza han peleado los terribles combates que tuvieron que sostener durante la época del *Kulturkampf* y á sus órdenes siguen luchando para completar el hermoso triunfo que coronó sus esfuerzos.

La lucha que hubieron de sostener fué verdaderamente titánica. Tenian enfrente á un gobierno fuerte y á un monarca coronado con los laureles de la mayor victoria que se ha conseguido en la segunda mitad de este siglo y lleno de prestigio y renombre. En tales condiciones, parecia una locura combatir. Pues á pesar de parecerlo, Windthorst no vaciló en luchar, y arrastró en pos de si á todos los católicos alemanes.

De victoria en victoria, nuestros hermanos de Alemania han llegado á constituir un elemento politico de que el gobierno no puede desentenderse y un factor indispensable en cuantos problemas tiene que resolver. De la categoría de victimas han subido á la de árbitros. El *Kulturkampf*, á juicio de los mismos protestantes, fué el error politico más grave de cuantos cometió Bismarck, pues lejos de destruir á los católicos, ha servido para apretar su union, esforzar sus alientos, demostrar su pujanza y extremar su valor. Todo esto lo han conseguido valiéndose Dios del insigne caudillo, en cuya vida, verdaderamente preciosa, ven con razon los católicos alemanes la prenda más cierta de nuevos triunfos, que completen definitivamente sus gloriosas victorias.

## Carta de Madrid.

14 de Marzo de 1891.

Zorrillistas y posibilistas.—Las cigarreras.

Noticias varias

En los círculos politicos se comenta la visita que ayer tarde hizo el diputado zorrillista Sr. Baselga al jefe del posibilismo para proponerle en nombre del Sr. Ruiz Zorrilla las bases de la coalicion republicana de que estos días se viene hablando por los partidarios de dicha forma de gobierno.

El éxito de la mencionada conferencia ha sido negativo para los fines de la coalicion, porque el Sr. Castellar ha puesto como conclusion para entrar en ella que el jefe de los republicanos-progresistas renuncie á los procedimientos revolucionarios, y á esto contestó el Sr. Baselga que su jefe se reservaba en el punto suscitado por el Sr. Castellar como cuestión previa, la más completa libertad de union á reserva de definir su futura actitud según la mayor ó menor amplitud que dé el gobierno al proyecto de amnistia que trae entre manos.

En vista de tal declaracion el Sr. Castellar á su vez declaró, y así lo confirma hoy *El Globo*, que considera prematuro todo cuanto se hable acerca de una coalicion cuyas bases no se determinan y cuya accion ulterior no se sujete á una unidad de procedimiento, único medio de que la coalicion pueda dar resultados prácticos.

En una palabra, que D. Emilio quiere una especie de abjuración de parte del Sr. Ruiz Zorrilla de las ideas revolucionarias que este viene profesando y como tal pretension es en la actualidad irrealizable, de aquí el que se considere fracasado, como ya indiqué días pasados, todo proyecto de coalicion entre los zorrillistas y los partidarios del posibilismo.

Prosiguen las cigarreras amotinadas aunque mansamente, pues su actitud de protesta se reduce á entrar en los talleres á la hora del trabajo y en vez de dedicarse á este á entonar canciones agresivas para los jefes de la fábrica y á pedir de vez en cuando y á grandes gritos sus cabezas pero sin pasar á vías de hecho ni causar desperfectos en los ranchos.

Verdad es que los empleados de la Fábrica no las obligan á trabajar y cuidan muy mucho de no ponerse á tiro de las amotinadas; pero esta situación es insostenible y ha de terminar de algún modo bien por la cesantía ó traslado de los jefes de la Fábrica segun reclaman las cigarreras ó por la sumision de estas, cosa que parece difícil, pues aunque por lo pronto se sometieran, el menor incidente, de esos que diariamente surgen en establecimientos de la índole del que se trata, hará que vuelvan á las andadas, con lo cual saldrán perdiendo los intereses de la empresa, los de las operarias y los del orden público, todo por la pasividad sagastina con que procede el gobierno que debiera poner mano en el asunto dando la razon á quien la tenga.

De noticias ahí va el contingente que arroja el dia de hoy.

Se habla de la conferencia que esta tarde celebran con el Sr Cánovas del Castillo los representantes y comisionados vascongados y se presume con fundamento que nada sacarán estos en limpio del nuevo paso que dan para obtener buen despacho en sus reclamaciones.

Se anuncia para esta noche el banquete carlista en casa del señor marqués de Geraldo de que estos dias se viene hablando y en el que se trazarán por el anfitrión y por el Sr. Barrio y Mier las líneas generales del